

## LA NEGOCIACION DEVUELVE LA CALMA A CAMPOO



Ayer, se vivió una nueva jornada de calma en Reinosa. Aunque las tanquetas continúan en la localidad, ayer no se movieron.



Varios centenares de trabajadores y vecinos de Reinosa se concentraron ayer frente al Ayuntamiento de Torrelavega con el fin de informar a los vecinos sobre la situación en la comarca campurriana.

## Reinosa consiguió ayer la declaración de Zona de Prioritaria Reindustrialización

## La solución para «Forjas» y «Genemesa», pendiente de nuevas negociaciones

(Viene de 1.ª Pág.)

Por parte de los sindicatos que participaron en la reunión negociadora sobre Reinosa se valoró de forma dispar el resultado de la sesión, aunque se coincidió en que se ha abierto una vía de diálogo para buscar soluciones. Luis Angel Ruiz Cardín, líder de UGT, señaló que la reunión «ha sido muy positiva» y subrayó el compromiso de, por el momento, «suspender las acciones de rescisión de contratos». Además Ruiz Cardín apuntó que «se ha optado por la vía del diálogo para buscar salidas negociadas, y un hecho evidente es la nueva situación que se generará para Cantabria con la reindustrialización de la zona».

Venancio Diego, líder de Comisiones Obreras en Cantabria, consideró insuficientes las promesas hechas por el Ministerio, aunque afirmó que se había transmitido por parte de la Administración «un mensaje esperanzador». Para el líder sindical es preciso paralizar los expedientes que pesan sobre los trabajadores de «Forjas y Aceros» y «Genemesa» si se pretende, realmente, paralizar la situación conflictiva planteada desde el pasado día once de marzo en la comarca de Campoo.

Refiriéndose únicamente a la problemática de «Genemesa», Venancio Diego explicó que la

solución final pasa por la reordenación del sector de bienes de equipo eléctrico. Concretando aún más su posición, Venancio Diego transmitió que es absolutamente fundamental «que las promesas efectuadas por el Ministerio de Industria se formalicen y plasmen en un documento, a firmar en menos de una semana, en el que quede recogida la creación de una sociedad de promoción industrial».

El representante ministerial, Miguel Angel Feito —que analizó mínimamente los conflictos vividos en Reinosa— expuso igualmente la necesidad de «hacer borrón y cuenta nueva, para poder seguir negociando sin acordarnos de los sucesos anteriores». Incluso, observó que en Reinosa «nada más comenzar las negociaciones para solucionar el problema de Forjas, se produjo una gran tensión por lo que el proceso se rompió». Sobre los expedientes de rescisión de contratos, Feito fue mucho más cauto, aunque anunció que «ese no es un tema cerrado y creo que es un problema que se resolverá».

Antonio Pallarés, delegado del Gobierno en Cantabria, también se mostró optimista por el resultado de la mesa negociadora. Según sus tesis, hasta el momento actual «las inversiones en Cantabria han oscilado entre el quince y el diecisiete por ciento», añan-

diendo que a partir de ahora las inversiones en Reinosa, con la declaración de Zona de Prioritaria Reindustrialización, pueden alcanzar el treinta por ciento. Además, matizó que «se está discutiendo con la Comisión Europea de la CEE la delimitación de zonas asistidas, a efectos de poder recibir distintas ayudas económicas».

La declaración de zona prioritaria para Reinosa supone, según distintos medios políticos cántabros consultados, un «mal intento de remediar» la no declaración de la comarca como Zona de Urgente Reindustrialización (ZUR) demandada insistentemente desde diversos partidos políticos y Gobierno autónomo. En la actualidad el proceso de declaración de ZUR está concluido, habiéndose elaborado por parte de la Administración una nueva ley de incentivos regionales —para las comunidades autónomas— basado en la declaración de Zonas de Prioritaria Reindustrialización.

Mientras tanto, unas seiscientas personas participaron ayer en Torrelavega en un acto informativo que protagonizaron trabajadores de las factorías reinosanas, que se desplazaron hasta la capital del Besaya en una caravana automovilística. El acto convocaba por CC.OO., el SU, el Bloque Asambleario de Torrelavega,

PCPE, MC y STEC, se inició pasadas las siete de la tarde, con escaso público, aunque este se fue incorporando con posterioridad hasta congregarse más de seiscientas personas.

En el acto, que se celebró frente al Ayuntamiento, participaron varios trabajadores de Reinosa que explicaron la deteriorada situación económica y laboral de la comarca, y mostraron su preocupación por el progresivo desmantelamiento fabril de Campoo, así como por la desmesurada presencia de fuerzas de orden público y los últimos acontecimientos que se han producido en la ciudad.

A la salida de Torrelavega, la caravana de automóviles de los trabajadores de las principales factorías de Reinosa, recibieron el caluroso apoyo de los vecinos de Torrelavega, quienes formaron un pasillo para aplaudir a los reinosanos. Estos aplausos se prolongaron desde el Boulevard hasta Cuatro Caminos, en una muestra impresionante de solidaridad. En algunos momentos varios trabajadores de Reinosa no pudieron contener la emoción, dada la calurosa manifestación solidaria realizada por los torrelaveguenses. En este sentido, hay que recordar la situación por la que atraviesa la población de la ciudad del Besaya, donde en algunas de sus empresas se está viviendo graves problemas laborales.

### Los estudiantes de Derecho piden la retirada de la Guardia Civil

La asamblea de alumnos de la Facultad de Derecho de la Universidad de Cantabria se pronunció ayer en pro de la retirada de los efectivos de la Guardia Civil de la localidad cántabra de Reinosa. En un comunicado aprobado por la asamblea de estudiantes se exige, asimismo, al Gobierno central «que ponga en marcha los mecanismos necesarios para contrarrestar los graves efectos producidos por la reconversión industrial, el alarmante aumento del paro en la zona y el desmantelamiento industrial y económico en general de Reinosa y su comarca (declaración de zona ZUR o similares)».

En un primer punto del documento aprobado por los universitarios se condenan «los actos de violencia desarrollados en Reinosa», así como «el exagerado e injustificado despliegue de fuerzas de la Guardia Civil». «Exigimos —dice el texto de la asamblea de la Facultad de Derecho— la inmediata retirada de la Guardia Civil de Reinosa, como primer paso para el inicio de un arreglo pacífico y dialogando de los graves problemas sociales y laborales en que se encuentra inmersa la comarca campurriana».

Desde que por parte de Ministerio del Interior se ordenó la presencia en Reinosa de numerosos efectivos de la Guardia Civil, las críticas hacia dicha medida han sido numerosas. Diversos partidos, colectivos e incluso el Ayuntamiento de Reinosa, al igual que sindicatos, han pedido de forma reiterada la retirada de las fuerzas de orden público de la localidad, petición no atendida hasta ahora por la Delegación del Gobierno.

### Cena homenaje al teniente coronel Tomás Sanz

Amigos y compañeros del teniente coronel de la Guardia Civil, Tomás Sanz, cesado como jefe de la Comandancia de Santander la pasada semana, han organizado para el próximo día catorce de este mes una cena homenaje que se celebrará a partir de las nueve de la noche en los apartamentos Rhin de El Sardinero. Aunque oficialmente la cena responde a «un homenaje de unos amigos», la misma supone un «acto de desagravio», ya que en numerosos sectores se ha rechazado frontalmente el cese del teniente coronel, destitución generada por los incidentes de Reinosa, aunque oficialmente se inició que la misma fue provocada por un retraso en comunicar a sus superiores un corte de vía férrea ocurrido en Reinosa.

Las invitaciones para la cena homenaje pueden ser recogidas en los apartamentos Rhin, Residencia Rhin, Restaurante Rhin, Cafetería Frysia, Cafetería Suizo y Cafetería Zorba.